

「持続可能」な自然未来に



インタビューに応えるNPO法人グランドワーク三島専務理事、渡辺豊博さん

——もうすぐイコモスの調査団が来ます
が、富士山はかなり傷んだままでね。

◆「持続可能」な富士山の自然を未来に残すためには、一元管理するしかない。ヨセミテは世界自然遺産、トンガリロは自然・文化両方で登録された複合遺産で、世界中から観光客が集まります。

ともに国が一元管理して、入山料を取つたり入山者数を絞りなどの規制をかけ、あの類いまれな自然美を残そうと努力しています。

——富士山にも一元管理は必要ですか?

◆もちろんです。富士山とその周辺の「管理者」が多すぎること

が、環境悪化を進めているといつても過言ではない。環境省、文化庁、防衛省、米軍、静岡県、山梨両県、地元10市町村、財産区、観光業者……とまあ、大変なものです。

——お金はどうしま

ない。ほかにも、静岡県内では放置された倒木の回収が進まず、再生できない森が増えています。

——一元管理できない

な問題が生じます。

——お金はどうしま

す。そこで「富士山

の設立と「富士山立法

の整備を提案したいと

思います。富士山全域に法的な網をかけ、国

がアクションプランを

整備するのが一番で

す。そこにNPOが仲立ちをして地元自治体

と住民が連携すれば、

世界文化遺産登録に向

けた運動は盛り上がり

る。いまは必ずしも、

運動が盛り上がりつい

るとは言い難いですね。

——お金はどうしま

すといふことは「私た

ちは、類いまれな自然

美を次世代に残す」と

いう覚悟の証を示すこ

とでもある。ヨセミテやトンガリロを見て、それが登録の行方を左右するでしょう。

◆富士山周辺には約

83万人が暮らしてい

る。飲料水など富士山

の恩恵に感謝して、み

んなで1人1万円、計

80億円を寄付してもら

いましょう。企業は地

下水1トントリあたり1円も

使う。あつという間

に100億円は集ま

る。企業は地

下水1トントリあたり1円も

使う。あつという間